



**Elternbeirat Ludwig - Thoma – Gymnasium Prien am Chiemsee**

Landratsamt Rosenheim

Landrat Berthaler – persönlich  
sowie an die Mitglieder des Kreistages

Wittelsbacherstr. 53  
83022 Rosenheim

30.07.14

**Generalsanierung und Turnhallen-Neubau am Ludwig-Thoma-Gymnasium Prien**

Sehr geehrter Herr Landrat Berthaler,  
sehr verehrte Damen und Herren des Kreistages,

in unserer letzten Sitzung des Schuljahres 2013/14 hat uns Herr Direktor Madsack mit großer Freude mitgeteilt, dass Sie, Herr Berthaler, ihm bei der Begehung der Schule die stufenweise Sanierung des LTG in Aussicht gestellt haben. Diese Freude teilen wir. Für Ihr Engagement in Bezug auf die wirklich notwendige Sanierung des LTG bedanken wir uns vorab herzlich.

Uns ist klar, dass für Baumaßnahmen in dieser Größenordnung eine beträchtliche Summe Geld in die Hand genommen werden muss. Es liegt uns sehr viel daran, dass dieses Geld sinnvoll eingesetzt wird.

Wir bitten deshalb dringend darum, die vorhandene Bausubstanz kritisch prüfen zu lassen. Der Bau ist aus dem Jahr 1954, die Heizkessel aus dem Jahr 1974.

Die Schule ist seit Jahren darum bemüht, eine zukunftsweisende energetische Sanierung zu erreichen und hat sich damit entsprechend beschäftigt. Deshalb ist uns bewusst, dass Fensteraustausch und Dämmung alleine nicht ausreichen, um ökologisch verantwortungsvoll zu handeln. Vielmehr ist ein energetisches Gesamtkonzept zu erstellen, welches moderne Heizungs- und Lüftungstechniken berücksichtigt, den zukünftigen Turnhallen-Neubau einbezieht und zusätzlich Kapazitäten für später notwendige Erweiterungsbauten beinhaltet.

Gerne erstellen wir gemeinsam mit dem Direktorat ein Kompetenzteam, welches die Notwendigkeiten im Bezug auf Schulentwicklung, Raumanforderungen, energetische Konzepte und auch Einsparungs- oder Finanzierungspotential erarbeitet. Über die Schulgemeinschaft haben wir vielfältige Kontakte, die sich sinnvoll nutzen lassen.

Unser großes Anliegen ist, dass Schule und Eltern frühzeitig eingebunden werden, um Orts- und Sachkenntnis den verantwortlichen Stellen Ihres Hauses zur Verfügung zu stellen. Wir sind an offenem Dialog und gemeinsamen Entscheidungen für die Zukunft des LTG und der Schüler interessiert und bereit, unsererseits engagiert daran mitzuwirken.

Wir wünschen Ihnen allen schöne, sitzungsfreie Sommerwochen und freuen uns auf den Herbst mit einer Antwort von Ihnen.

Mit freundlichen Grüßen

Beate Bolz  
1.Vorsitzende